

SACRAMENTOS DE INICIACIÓN CRISTIANA



VICARIA DE LA
ESPERANZA
JOVEN

Esta jornada tiene como objetivo pastoral proveer a las comunidades un complemento doctrinal destinado a comprender qué son los sacramentos de iniciación cristiana.

OBJETIVO DE APRENDIZAJE

AL FINALIZAR LA JORNADA, LOS PARTICIPANTES RECONOCERÁN EL SIGNIFICADO DE LA CELEBRACIÓN DE LOS SACRAMENTOS DE INICIACIÓN CRISTIANA.

PREPARA LA JORNADA

Para comenzar a preparar la jornada, es importante que revises muy bien el objetivo de la jornada, se trata de dar a los participantes el material necesario para que puedan comprender qué son los sacramentos de iniciación cristiana, el porqué se celebran y qué significan para los cristianos. Esta jornada tiene un carácter profundamente catequístico, ya que busca que los participantes conozcan en profundidad el sentido de los sacramentos de iniciación. Lo que acá aparece es complementario a los elementos ofrecidos en el itinerario semana a semana de Cristo Vive y otros instrumentos que se puedan usar.

La jornada dura aproximadamente 3 horas, para lo cual debe ser programada con anticipación.

Te invitamos a que junto a tu equipo de catequistas puedan hacer una pequeña reflexión en torno a la siguiente lectura del Evangelio de Marcos 6, 7-13:



Lectura del Evangelio de San Marcos 6, 7-13

Jesús llamó a los Doce y los envió de dos en dos, dándoles poder sobre los espíritus impuros.

Y les ordenó que no llevaran para el camino más que un bastón; ni pan, ni provisiones, ni dinero; que fueran calzados con sandalias y que no tuvieran dos túnicas.

Les dijo: "Permanezcan en la casa donde les den alojamiento hasta el momento de partir.

Si no los reciben en un lugar y la gente no los escucha, al salir de allí, sacudan hasta el polvo de sus pies, en testimonio contra ellos".

Entonces fueron a predicar, exhortando a la conversión; expulsaron a muchos demonios y sanaron a numerosos enfermos, ungiéndoles con óleo.

Palabra del Señor

Tal como los discípulos, los catequistas son enviados por Jesús al encuentro de otros, especialmente de los que tienen más necesidad de conocer y amar al Señor. La catequesis tiene la misión de profundizar y desarrollar la fe en un contexto más contemporáneo. Pero de qué manera hacerlo; con un corazón abierto que sepa acoger, que sea hospitalario, que sepa salir al encuentro y sobre todo con un mensaje que sea esperanzador.



El Papa Francisco nos dice:

"La Iglesia es madre de corazón abierto que sabe acoger, recibir, especialmente a quien tiene necesidad de mayor cuidado, que está en mayor dificultad. La Iglesia, como la quería Jesús, es la casa de la hospitalidad. Y cuánto bien podemos hacer si nos animamos a aprender este lenguaje de la hospitalidad, este lenguaje de recibir, de acoger. Cuántas heridas, cuánta desesperanza se pueden curar en un hogar donde uno se pueda sentir recibido. Para eso hay que tener las puertas abiertas, sobre todo las puertas del corazón." (Homilía de S.S. Francisco, 12 de julio de 2015)

Como catequistas, ¿estamos siendo acogedores?, ¿salimos al encuentro de los catequizados?, ¿llevamos a los otros un mensaje esperanzador?

Luego de reflexionar estas preguntas, los invitamos a rezar la oración del catequista de San Juan Pablo II:

Señor, haz que yo sea tu testigo, para comunicar tu enseñanza y tu amor. Concédeme poder cumplir la misión de catequista, con humilde y profunda confianza. Que mi catequesis sea un servicio a los demás, una entrega generosa y viva de tu Evangelio. Recuérdame continuamente que la fe que deseo irradiar, la he recibido de Ti como don gratuito. Ayúdame a vivirla con responsabilidad, para conducir a Ti a los que me confías.

Hazme verdadero educador de la fe, atento a la voz de tu Palabra, amigo sincero y leal de los demás, especialmente de mis compañeros catequistas. Que sea el Espíritu Santo quien conduzca mi vida para que no deje de buscarte y quererte; para que no me venza la pereza y el egoísmo, para combatir la tristeza. Señor, te sirvo a Ti y a la Iglesia unido a tu Madre María; que como ella yo sepa guardar tu Palabra y ponerla al servicio del mundo. Amén.

DESARROLLO DE LA JORNADA

ACOGIDA

Como en cada encuentro, da la bienvenida a los jóvenes que comienzan a llegar, invítalos a sentarse en el lugar dispuesto para esta ocasión y pregúntales cómo han estado en la semana, e invítalos a compartir, si ellos quisieran, qué suceso les hizo feliz o qué les causó tristeza y quisieran compartir.

ORACIÓN INICIAL

Para comenzar esta jornada, te invitamos a ambientar el lugar para que sea propicio para la oración. Será una experiencia muy linda si lo pueden realizar al aire libre y si no, en el mismo salón o lugar donde realizarán la experiencia. Pueden integrar frases del Evangelio, un pocillo de vidrio con agua y un mapamundi (u otro objeto que ayude a significar "yo estaré siempre con ustedes hasta el fin del mundo").

Sugiere a cada joven sentarse en círculo, en lo posible, en el suelo (si estás en una sala procura tener cojines o mantas). Ten impresa la letra de la canción para que todos puedan leer, cantar y participar de la oración.

A medida que se comience a escuchar la canción pueden ir pasando el pocillo con agua de mano en mano, invitando a observar y sumergir sus dedos, jugando y observando esa agua... mientras escuchan y cantan la canción.



Salmo 139 (Conmigo Siempre Estaras)

Pascua Joven

<https://www.youtube.com/watch?v=0JQxixjfpo8>

Dios mío me conoces muy bien,
Sabes todo acerca de mí,
sabes cuando me siento y me levanto
aunque esté muy lejos de ti
aunque esté muy lejos de ti

Todavía no he dicho nada y Tú ya
sabes qué diré
me tienes rodeado por completo.
Tal conocimiento es demasiado
para mí
tan alto es, no lo puedo comprender.

¿A dónde me iré de tu espíritu?
¿A dónde huiré de tu presencia?
Si pudiera subir al cielo,
allí te encontraré.
Si bajara a lo profundo,
allí estás Tú,
allí estás Tú.

Y si tomara las alas del alba
y habitara en el extremo del mar,
tu mano me guiará
conmigo estarás.

Luego deja un momento de silencio e invita a la reflexión, pidiendo que vuelvan a leer la canción y se queden con aquella frase que más llame su atención y resuene en su corazón.

Quien lo desee puede compartir esa frase con los demás, solo la lee, no es necesario que de mayores explicaciones.

Una vez finalizado este momento den gracias por la oración compartida y por la presencia del Espíritu Santo, el amor de Dios en medio de la comunidad, recen juntos Padre nuestro...

Pueden terminar cantando una canción al Espíritu Santo, puede ser "Todo" de Hakunna Group



<https://www.youtube.com/watch?v=ZrUhDOqzp1g>

Todo

Padre, pon tu Espíritu sobre mí
Aquí estoy, aquí me tienes
Gracias por la vida
Que la viva siendo todo yo
Que la viva siendo todo yo

Todo libre, todo entregado

Todo Tú, todo dado
Todo alegre, todo amante
Todo amado
Todo arrodillado
Todo hijo, todo hermano
Todo padre, todo disfruto
Todo mariano, todos por todos
Que viva todo
Con toda el alma



MOMENTO DE LA EXPERIENCIA

7

Pregunta la semana anterior quiénes del grupo han hecho su bautismo y su primera comunión. Quienes contesten que sí, pídeles llevar imágenes o fotos impresas de su bautismo, y del día de su primera comunión, y que puedan dialogar con sus familias acerca de esos momentos. ¿Qué significó para la familia? ¿Cómo vivieron cada uno de esos momentos?

La actividad experiencial tendrá dos momentos. Te invitamos a disponer algunos elementos simbólicos:

- Una fuente de vidrio con agua
- Un cirio
- Paloma Espíritu Santo
- Tela Blanca
- Óleo (dialogar con el sacerdote que acompañará la jornada para que pueda llevar óleo)
- Una bandeja con algunos pancitos y una jarra de greda o de vidrio con un poco de vino
- Lenguas de fuego



PRIMER MOMENTO

Dispón en el espacio las fotografías que han traído de su bautismo, además de la fuente de vidrio con agua, la tela blanca, un cirio y el óleo.

Invita a ubicarse en un semicírculo y a cantar juntos la canción "Esta es la luz de Cristo", mientras cantan se van traspando el cirio encendido.

Esta es la luz de Cristo

Esta es la luz de Cristo
yo la haré brillar [3 veces]
Brillará, brillará, sin cesar.

Soy cristiano y esta luz

yo la haré brillar...

Nunca la ocultaré
yo la haré brillar...

Toma hermano esta luz
y hazla tú brillar...



SEGUNDO MOMENTO, JUGAR

Invita a que participen sin miedo en esta actividad. Pregúntales ¿Qué conocen acerca de los Sacramentos?, para ello puedes invitarles a jugar (Pueden escoger uno de estos dos juegos o crear uno o buscar otro que les parezca más apropiado)

- <https://wordwall.net/es/resource/23359181/los-sacramentos>
- <https://mobbyt.com/videojuego/educativo/play.php?id=197536>

Es importante que expliques qué son los sacramentos de iniciación y por qué son tan importantes dentro de la Iglesia, puedes preguntar a los participantes qué saben ellos sobre los sacramentos de iniciación, o qué entienden ellos cuando hablamos de este tipo de sacramento. Escucha las respuestas que tengan, no te preocupes si te dicen que no saben nada porque la idea de esta jornada es que al finalizar puedan conocer y entender los sacramentos de iniciación.

Plantemos...

Para explicar el tema de los sacramentos de iniciación cristiana puedes utilizar un plato de greda con tierra humus (tierra fértil y rica en nutrientes), un poco de agua y una semilla.

Pide que presten mucha atención a este momento, observando todo lo que se va a realizar. Alguien toma el plato de greda y lo ubica en el centro del espacio, luego otro joven vacía tierra dentro del plato de greda, explicando que esa tierra es Humus, una tierra rica en nutrientes. A continuación pídele a otro joven que siembre una semilla y a otros tres que siembren cada uno una semilla en esta maceta, para terminar se va pasando de mano en mano el plato de greda y cada joven, cada presente vierte un poquito de agua sobre la tierra, solo un poquito. Una vez que todos hayan regado esta tierra, dejan la maceta o el plato de greda en el centro y uno de los jóvenes ubica una biblia abierta al lado de esta tierra que ha sido regada, con el cirio encendido.

Para comprender lo realizado:

La vida cristiana también se trata de un proceso, que como todo proceso tiene momentos que marcan a lo largo del camino. La vida cristiana comienza con el conocimiento de Jesús, luego de conocerlo es necesario adherirse a Él y su mensaje, para después adquirir un compromiso y poder proyectarlo en la vida no solo personal sino también comunitaria.

Cada uno de estos momentos los vemos materializados en los sacramentos. Los sacramentos corresponden a todas las etapas y a todos los momentos importantes de la vida del cristiano: dan nacimiento y crecimiento, curación y misión a la vida de fe de los cristianos.

TERCER MOMENTO: EL SACRAMENTO DEL BAUTISMO

Invita a disponerse en grupos pequeños de 3 a 5 personas. Entrega a cada grupo una o dos hojas de block de la más grande, plumones de diferentes colores, también puede ser entregar a cada grupo una cartulina doble fas de color negro y plumones colores neón para hoja negra y un maskin tape o cinta de papel.

La dinámica consiste en que cada grupo pueda dialogar acerca del Bautismo, qué conocen, qué saben y qué dialogaron con sus familias, para luego realizar un dibujo con palabras claves, vivencias y lo que ellos sienten respecto del bautismo, integrando las fotografías que ellos han traído al encuentro.

Se realiza un plenario sencillo para que cada grupo presente lo realizado.

Para explicar qué es el sacramento del Bautismo ten en consideración la fuente de vidrio con agua, el cirio encendido, la tela blanca, el óleo y la paloma Espíritu Santo, además utiliza las imágenes que los jóvenes han traído y la creación colectiva que realizaron en grupos.

La idea es que le des tiempo a los participantes a que observen todos estos elementos, además del trabajo anterior y luego respondan:

- ¿Qué representan las imágenes que observan?
- ¿Quiénes aparecen?
- ¿Qué elementos se repiten? ¿Reconozco su importancia?
- ¿Hay elementos sagrados en las imágenes? ¿Cuáles?

Puedes agregar más preguntas si lo consideras necesario.

En la medida que respondan a estas preguntas, te sugerimos que vayas anotando las respuestas que surjan de manera que una vez que hayan respondido todas las preguntas puedas explicar qué significa cada uno de los elementos mencionados (El agua, el crisma, la luz de la vela, la vestidura blanca, los padrinos, etc.)

Pueden ver el siguiente video:



¿Qué es el Bautismo?

<https://www.youtube.com/watch?v=c7IN1JWjSMo>

PAUSA (20 MINUTOS)

Es conveniente que se tomen un respiro, que salgan, que caminen para retomar fuerza y concentración. Puedes disponer jugos, té y café para ayudarlos a concentrarse.

MOMENTO DEL ANUNCIO

2

Este momento busca entregar unas pautas doctrinales sobre tres aspectos fundamentales de los sacramentos, especialmente la noción de que éstos son: 1) obra de Dios, 2) encuentro con Cristo en su Muerte y resurrección y, 3) acción del Espíritu Santo que llevan la fuerza de Dios ante los creyentes. Intenta estudiar estas líneas para relatarlas con agilidad.



Evangelio según San Mateo 28, 19-20

“Vayan, y hagan que todos los pueblos sean mis discípulos, bautizándolos en el nombre del Padre y del Hijo y del Espíritu Santo, y enseñándoles a cumplir todo lo que yo les he

mandado. Y yo estaré siempre con ustedes hasta el fin del mundo”.

Palabra del Señor

El mandato que Jesús hace a los apóstoles es claro, “haced discípulos a todas las naciones, bautizándolos en el nombre del Padre, del Hijo y del Espíritu Santo”; es su deseo de que todos seamos bautizados. El bautismo junto con la Eucaristía y la Confirmación conforman la iniciación cristiana, la cual nos va llevando a asemejarnos con el Señor y nos hace un signo vivo de su presencia en medio del mundo. El bautismo es el sacramento que fundamenta nuestra fe y nos injerta como miembros vivos en Cristo y su Iglesia.

Podemos preguntarnos ¿Por qué Jesús realiza este mandato a sus apóstoles?

Nos damos cuenta que el Señor quiere que todos, sin excepción, sean invitados a ser hijos de Dios, no solamente vivan sus existencias como miembros de la familia humana, sino que sean también miembros de la familia de los hijos de Dios; sean salvados del pecado y la muerte y sean alimentados por su fuerza, para que nunca estén solos. Los sacramentos de iniciación a la vida cristiana son entonces signos y acción de la gracia de Dios que acompaña los momentos de la existencia humana: nacimiento, crecimiento y sustento, como lo explica la Iglesia.

"En efecto, los fieles renacidos en el Bautismo se fortalecen con el sacramento de la Confirmación y, finalmente, son alimentados en la Eucaristía con el manjar de la vida eterna, y, así por medio de estos sacramentos de la iniciación cristiana, reciben cada vez con más abundancia los tesoros de la vida divina y avanzan hacia la perfección de la caridad"
(Pablo VI, Const. apost. *Divinae consortium naturae*; cf. Ritual de Iniciación Cristiana de Adultos, Prenotandos 1-2).

De esta manera Dios se hace presente en nuestras vidas para hacernos partícipes de su vida divina y mantenernos en ella.

Como hemos aprendido estos tres son parte de un grupo de siete sacramentos (además están los de penitencia, confesión y unción y los de servicio, que son matrimonio y orden). Los siete son muy importantes, porque tienen la fuerza de vincularnos radicalmente con Dios, ya que no sólo son una simple representación, sino que, en efecto, hacen presente la fuerza de Dios, que llamamos gracia.

Como explica el Catecismo de la Iglesia, es Dios mismo el que actúa cuando la Iglesia entrega los sacramentos, es Jesucristo el que nos salva. No se trata de actos meramente rituales hechos por la fuerza humana:

"Sentado a la derecha del Padre" y derramando el Espíritu Santo sobre su Cuerpo que es la Iglesia, Cristo actúa ahora por medio de los sacramentos, instituidos por Él para comunicar su gracia. Los sacramentos son signos sensibles (palabras y acciones), accesibles a nuestra humanidad actual. Realizan eficazmente la gracia que significan en virtud de la acción de Cristo y por el poder del Espíritu Santo (CEC, 1084).



MOMENTO DE EXPERIENCIA CELEBRATIVA

3

Con el grupo revisa los signos del bautismo, para que todos puedan verlos y a su vez escuchar brevemente el significado de lo que se hace en el sacramento. Esto se puede realizar recorriendo la Iglesia o utilizando la sala decorada para la ocasión. Podemos sintetizar en 7 los principales momentos de la celebración bautismal (cf. CEC, 1229-1245):

- a. **Ingreso a la Iglesia y señal de la cruz.** Quien será bautizado entra en procesión a la iglesia y, al llegar al lugar del bautismo, es recibido con el gesto del ministro que le traza la señal de la cruz en la frente. Esto señala que es admitido a pertenecer a Cristo para llevar su impronta frente al mundo, que es la cruz (cf. CEC, 1235).
- b. **Anuncio de la Palabra de Dios.** Esto se realiza desde el ambón y representa la presencia de Dios que llama y suscita la fe con su Palabra.
- c. **Exorcismo y profesión de fe.** El ministro realiza una oración para indicar que el poder del demonio no triunfa sobre quien será hijo de Dios por el sacramento. El bautizado renuncia a la influencia del demonio y declara que cree en Dios mediante respuestas o recitando el credo.
- d. **El rito esencial del sacramento.** Tres veces se vierte agua sobre la persona (o ésta se sumerge en la pila). La persona es introducida en la muerte de Jesucristo y participa de su triunfo en su resurrección. "Significa y realiza la muerte al pecado y la entrada en la vida de la Santísima Trinidad a través de la configuración con el misterio pascual de Cristo" (CEC, 1239)
- e. **La unción con el santo crisma.** Se trata de impregnar la frente con el óleo perfumado y consagrado por el obispo, que "significa el don del Espíritu Santo al nuevo bautizado. Ha llegado a ser un cristiano, es decir, "ungido" por el Espíritu Santo, incorporado a Cristo, que es un ungido sacerdote, profeta y rey" (CEC, 1241). Como el aceite es difícil de remover, además nos recuerda que el bautismo es indeleble, es decir imborrable.
- f. **La vestidura blanca y el cirio.** El blanco y la luz son signos de que la persona es un renacido en Cristo a la vida nueva y "luz del mundo". El cirio toma la luz desde el cirio pascual consagrado en la vigilia pascual.
- g. **Finalización solemne.** El nuevo cristiano recién bautizado puede rezar el Padre nuestro como hijo que puede decirle "papá" a Dios y recibe, junto a la asamblea la bendición solemne.

Pregúntales si tienen alguna duda, algo que les haya llamado la atención y qué les queda en el corazón y les resuena.

Para concluir este momento invita a volver a cantar la canción del inicio haciendo un semicírculo. Canten juntos la canción "Esta es la luz de Cristo", mientras cantan se van traspando el cirio encendido.

Esta es la luz de Cristo

Esta es la luz de Cristo
yo la haré brillar [3 veces]
Brillará, brillará, sin cesar.

Soy cristiano y esta luz

yo la haré brillar...

Nunca la ocultaré
yo la haré brillar...

Toma hermano esta luz
y hazla tú brillar...

PAUSA (20 MINUTOS)

En este momento da una pausa a los participantes, siempre es bueno compartir una pequeña convivencia que hayan coordinado con anterioridad.



MOMENTO DE LA EXPERIENCIA

4

Para este segundo momento dispón el espacio con una bandeja con un pan grande (o tortilla), jarro pequeño de greda o de vidrio con jugo.

Antes de iniciar con la experiencia, invita a los jóvenes a cantar la canción "Milagro de Amor" de Betsaida



<https://www.youtube.com/watch?v=M9NQG68XAfM>

Jesús, aquí presente en forma real
te pido un poco más de fe y de humildad
quisiera poder ser digno de compartir
contigo el milagro más grande de amor

Milagro de amor tan infinito
en que tu mi Dios te has hecho
tan pequeño y tan humilde para entrar en mi
Milagro de amor tan infinito
en que tu mi Dios te olvidas
de tu gloria y de tu majestad

Hoy vengo lleno de alegría a recibirte en esta

eucaristía
te doy gracias por llamarme a esta cena
porque, aunque no soy digno, visitas tu mi
alma.

Tomado de AlbumCancionYLetra.com
//: Milagro de amor tan infinito
en que tu mi Dios te has hecho
tan pequeño y tan humilde para entrar en mi
Milagro de amor tan infinito
en que tu mi Dios te olvidas
de tu gloria y de tu majestad ://
por mí

SACRAMENTOS DE LA EUCARISTÍA Y CONFIRMACIÓN

Para desarrollar estos sacramentos los participantes trabajarán en dos grupos o cuatro grupos (dependiendo de la cantidad de participantes) y deberán representar teatralmente cada uno de los sacramentos, el de Eucaristía y el Confirmación, para ello utilizarán las imágenes que han traído de sus primera comuniones y antes dialogarán acerca de lo que ellos conocen, vivieron y dialogaron con sus familias del momento de la Primera Comunión. Luego se les invita a conversar acerca de qué conocen sobre la confirmación, qué les han dicho y cómo se la imaginan, para luego organizarse y preparar sus representaciones.

Para preparar las representaciones las siguientes preguntas les pueden ser de utilidad:

- ¿Qué significa el sacramento?
- ¿Desde cuándo se celebra y por qué?
- ¿Quiénes participan en el sacramento?
- ¿Cuáles son los requisitos para acceder al sacramento?
- ¿Cuáles son los elementos que no deben faltar en la celebración del sacramento?
(Puedes agregar más preguntas si lo consideras necesario)

Para obtener la información necesaria para esta actividad puedes llevar material para cada grupo o de ser posible animarlos a que sean ellos mismos quienes busquen la información en sus celulares. De ser éste el caso, te sugerimos que des opciones de búsqueda para que la información recaudada sea fidedigna.

Te compartimos algunos link:

- <https://www.bibliaparajovenes.org/files/u1/documentos/DSJ/Aportes-para-los-sacramentos.pdf>
- https://www.vatican.va/archive/catechism_sp/p2s2c1_sp.html
- <https://sanjuandmx.org.mx/wp-content/uploads/2015/11/Youcat-Los-sacramentos.pdf>

Una vez estén listos, invítalos a mostrar sus representaciones y que luego puedan expresar lo que descubrieron o lo que han aprendido, compartido.

MOMENTO DEL ANUNCIO

5

Antes de ir al detalle de cada sacramento, es necesario tener presente algo importantísimo: Todo sacramento es presencia y encuentro con Jesucristo el Señor. Sólo podemos recibir la fuerza de Dios porque él nos trajo la salvación y la gracia que vienen del Padre. Para entender esto, podemos ver los evangelios y descubriremos cómo el caminar de Jesús en medio de las personas era un constante ir haciendo presente el Reino, una continua actividad sanadora, expulsión de demonios etc. Puedes fijarte en cualquiera de los relatos y verás que Jesús actuaba con la fuerza de Dios, porque es Dios. La Iglesia, que es el Pueblo en que se prolonga la presencia y acción de Cristo sigue llevando a las personas esa fuerza de Dios para su salvación con los sacramentos. El catecismo nos explica que:

Los sacramentos, como "fuerzas que brotan" del Cuerpo de Cristo (cf Lc 5,17; 6,19; 8,46) siempre vivo y vivificante, y como acciones del Espíritu Santo que actúa en su Cuerpo que es la Iglesia, son "las obras maestras de Dios" en la nueva y eterna Alianza (Cec, 1116).

Así, como vimos en el Bautismo, somos introducidos en la muerte y resurrección de Cristo; en la Eucaristía (la Misa) es el Cuerpo y la Sangre de Cristo presente en forma real, que recibimos con fe para ser alimentados espiritualmente, es Cristo que se ha entregado en sacrificio y ha resucitado para alimentarnos; en la Confirmación "los cristianos, es decir, los que son ungidos, participan más plenamente en la misión de Jesucristo y en la plenitud del Espíritu Santo que éste posee, a fin de que toda su vida desprenda "el buen olor de Cristo" (cf 2 Co 2,15)." (CEC, 1294).

Estos videos te puede ayudar a completar la información:



<https://www.youtube.com/watch?v=F-wVs0555Vc&t=117s> (¿Qué es la Eucaristía?)
<https://www.youtube.com/watch?v=DfmeappnyXo&t=1s> (¿Qué es la Confirmación?)

REVISEMOS EL RITO ESENCIAL DE LA CONFIRMACIÓN

Como complemento del anuncio, se puede representar brevemente el signo esencial de la Confirmación para explicarlo al grupo (cf. CEC, 1297-1301). Para ello, puedes preparar un pequeño frasco con algodón y crema para la piel (por ejemplo emulsionado). El signo fundamental de la confirmación se encuentra dentro de la Misa y se realiza después de la proclamación de la Palabra. Es muy simple y puedes repetirlo con cada joven:

Invocación al Espíritu Santo que realiza el obispo para que llegue a los confirmandos. Este gesto se hace cuando el celebrante extiende sus brazos sobre los confirmandos y realiza la siguiente oración:

«Dios Todopoderoso, Padre de nuestro Señor Jesucristo, que regeneraste, por el agua y el Espíritu Santo, a estos siervos tuyos y los libraste del pecado: escucha nuestra oración y envía sobre ellos el Espíritu Santo Paráclito; llénalos de espíritu de sabiduría y

de inteligencia, de espíritu de consejo y de fortaleza, de espíritu de ciencia y +de piedad; y cólmalos del espíritu de tu santo temor. Por Jesucristo nuestro Señor» (Ritual de la Confirmación, 25).

Rito esencial del sacramento. El obispo pone el Santo Crisma sobre la frente de los confirmandos y se imponen ambas manos sobre la cabeza de la persona diciendo:

“Recibe por esta señal el don del Espíritu Santo”

Para finalizar, puedes dialogar con el grupo para proyectar lo que será la recepción del sacramento, cuando no sea simplemente una representación, sino que el mismo Dios venga a ellos para darles la gracia del Espíritu Santo y los haga testigos adultos de Jesucristo en el mundo

MOMENTO DEL COMPROMISO

6

Este momento cobra mayor importancia cuando en el grupo hay participantes que no han recibido alguno de los sacramentos desarrollados ya que puede ser una instancia para adquirir el compromiso de prepararse.

También, quienes lo han recibido pueden comprometerse a vivir con mayor consciencia de los sacramentos celebrados, es decir, reconocerse como hijos e hijas de Dios por medio del bautismo y dar gracias por ello, o vivir la Eucaristía reconociendo su valor y agradeciendo por poder recibir a Cristo sacramentado.



ORACIÓN FINAL

7

Demos gracias a Dios por todo lo compartido y vivido en esta jornada,

Siempre doy gracias a Dios por ustedes, pues él, en Cristo Jesús, les ha dado su gracia. Unidos a Cristo

ustedes se han llenado de toda riqueza, tanto en palabra como en conocimiento. (1 Corintios 1:4-5)

En este momento cada uno puede dar gracias por algo en particular, da el tiempo para que cada uno comparta su motivo para dar gracias.

Pueden disponer de cintas que estén unidas al cirio encendido y en cada cinta invitar a las y los jóvenes a escribir los nombres de sus padrinas, padrinos de bautismo, el nombre de su mamá, papá o de ambos, el nombre de aquella o aquellas personas que los han guiado en el camino de la fe. Mientras escriben pueden ir escuchando la siguiente canción:



Dime Padre

Hakuna Group

<https://www.youtube.com/watch?v=6VC5pFvw-nM>

Luego rezan al mismo tiempo, todos juntos un **Padre nuestro...**

Para finalizar se les invita a tomar el recipiente de vidrio con agua y que uno a uno vayan sumergiendo sus dedos y bendiciendo a la persona que se encuentra a su derecha, signando en la frente una cruz y diciendo: **Eres hija o hijo de Dios, profundamente amada o profundamente amado. Que el Señor te bendiga, en el nombre del Padre, del Hijo y del Espíritu Santo, Amén.**

La jornada culmina con un abrazo de paz.





VICARIA DE LA
ESPERANZA
JOVEN

www.vej.cl